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特集１

■（仮称）守谷市総合公園■ 特集　変わる守谷

守谷市総合公園（仮称）

ど
ん
な
も
の
が
で
き
る
？

い
つ
完
成
す
る
？

議
会
の
視
点
！

事
業
の
課
題
は
？

　
守
谷
市
野
木
崎
地
区
に
、
敷
地
面
積

約
２
０
８
，
０
０
０
㎡
の
（
仮
称
）
守

谷
市
総
合
公
園
が
整
備
さ
れ
ま
す
。

　
公
園
の
う
ち
、
守
谷
市
が
使
用
す
る

部
分
（
約
１
３
５
，０
０
０
㎡
）
に
は
、

多
目
的
広
場
、屋
外
運
動
場
、体
育
館
、

イ
ン
ク
ル
ー
シ
ブ
遊
具
広
場
の
整
備
が

検
討
さ
れ
て
い
ま
す
（
今
後
、
民
間
活

力
導
入
な
ど
の
検
討
結
果
に
よ
り
、
変

更
と
な
る
可
能
性
が
あ
り
ま
す
）。

　

ま
た
、
東
京
ヤ
ク
ル
ト
ス
ワ
ロ
ー

ズ
フ
ァ
ー
ム
施
設
部
分
（
約
７
３
，

０
０
０
㎡
）
に
は
、
本
球
場
、
サ
ブ
グ

ラ
ウ
ン
ド
、
室
内
練
習
場
が
整
備
さ
れ

ま
す
。

　
東
京
ヤ
ク
ル
ト
ス
ワ
ロ
ー
ズ
の

フ
ァ
ー
ム
施
設
は
、
２
０
２
７
年

１
月
に
完
成
予
定
と
な
っ
て
い
ま

す
。

　

そ
れ
以
外
の
（
仮
称
）
守
谷
市

総
合
公
園
の
施
設
は
、
２
０
２
７

年
以
降
に
完
成
予
定
と
な
っ
て
い

ま
す
。

　
（
仮
称
）
守
谷
市
総
合
公
園

に
は
、
市
内
で
は
初
め
て
と
な

る
イ
ン
ク
ル
ー
シ
ブ
遊
具（
※
）

が
設
置
さ
れ
る
広
場
が
計
画
さ

れ
て
い
ま
す
。
こ
の
広
場
は
、

「
単
純
に
イ
ン
ク
ル
ー
シ
ブ
遊

具
を
い
く
つ
か
設
置
し
て
完

成
」
と
い
う
こ
と
で
は
な
く
、

「
障
が
い
の
あ
る
方
も
な
い
方

も
一
緒
に
楽
し
く
遊
べ
る
広
場

に
す
る
た
め
に
ど
う
し
て
い
く

の
か
」
と
い
っ
た
、
利
用
者
の

立
場
に
た
っ
た
観
点
か
ら
設
計

及
び
設
置
が
さ
れ
る
よ
う
に
、

議
会
側
か
ら
も
色
々
提
案
し
て

い
く
必
要
性
が
あ
る
と
考
え
て

い
ま
す
。

　
ま
た
、
現
在
想
定
さ
れ
て
い

る
屋
外
運
動
施
設
（
公
式
規
格

の
野
球
場
・
サ
ッ
カ
ー
場
等
）

に
つ
い
て
は
、
隣
接
す
る
常
総

運
動
公
園
の
野
球
場
を
改
修
す

る
こ
と
等
、
市
民
の
多
様
な
意

見
を
踏
ま
え
て
検
討
し
て
い
く

必
要
が
あ
る
と
考
え
ま
す
。

　
多
く
の
市
民
に
理
解
し
納
得

し
て
も
ら
え
る
よ
う
な
施
設
が

建
設
で
き
る
よ
う
に
、
議
会
と

し
て
も
市
民
の
意
見
を
し
っ
か

り
聞
い
て
行
政
側
に
届
け
る
必

要
性
を
感
じ
て
い
ま
す
。

　
公
園
に
は
東
京
ヤ
ク
ル
ト
ス
ワ

ロ
ー
ズ
の
フ
ァ
ー
ム
施
設
が
整
備

さ
れ
る
こ
と
か
ら
、
周
辺
地
域
の

の
交
通
環
境
は
大
き
く
変
化
す
る

こ
と
が
予
想
さ
れ
ま
す
。
こ
の
た

め
、
周
辺
道
路
に
お
け
る
交
通
安

全
の
確
保
は
重
要
な
課
題
で
す
。

　

ま
た
、
屋
外
運
動
施
設
の
利
用

方
法
等
（
ど
の
よ
う
な
競
技
の
施

設
に
す
る
の
か
）
に
つ
い
て
の
検

討
も
重
要
で
す
。

　

公
園
の
施
設
全
般
に
つ
い
て
、

市
民
の
ニ
ー
ズ
を
ど
の
よ
う
に
汲

み
取
り
、
実
際
の
設
計
に
ど
の
よ

う
に
生
か
し
て
い
く
か
と
い
っ
た

課
題
も
あ
り
ま
す
。

※インクルーシブ遊具とは
　　障がいのある方もない方も、すべての方が一緒に遊ぶことができる遊具のことです。

守谷駅
守谷市役所

つくばエクスプレス

ふれあい道路

常
磐
自
動
車
道

国道294号
関東鉄道常総線

守谷SA
↓至秋葉原

↑至つくば

（仮称）守谷市総合公園の予定地の現況【令和５年 12月撮影】

（仮称）守谷市総合公園
敷地面積：約 208,000㎡

東京ヤクルトスワローズファーム施設　
敷地面積：約 73,000㎡

常総運動公園 常総環境センター
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■（仮称）守谷サービスエリアスマートインターチェンジ■ 特集　変わる守谷

ど
ん
な
も
の
が
で
き
る
？

議
会
の
視
点
！

い
つ
完
成
す
る
？

　
ス
マ
ー
ト
イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン
ジ
と

は
、
高
速
道
路
の
本
線
や
サ
ー
ビ
ス

エ
リ
ア
か
ら
乗
り
降
り
が
で
き
る
よ

う
に
設
置
さ
れ
る
イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン

ジ
（
Ｉ
Ｃ
）
で
あ
り
、
Ｅ
Ｔ
Ｃ
を
搭

載
し
た
車
両
が
通
行
す
る
こ
と
を
目

的
と
し
て
い
ま
す
。

　
令
和
５
年
９
月
11
日
現
在
で
、
全

国
で
１
５
４
箇
所
開
通
し
て
い
ま
す
。

　
令
和
５
年
９
月
８
日
に
、
国
に
よ

る
新
規
準
備
段
階
調
査
（
※
）
着

手
箇
所
に
、
常
磐
自
動
車
道
の
守
谷

サ
ー
ビ
ス
エ
リ
ア
が
採
択
さ
れ
ま
し

た
。
準
備
会
（
※
）
で
は
、イ
ン
タ
ー

チ
ェ
ン
ジ
の
接
続
先
や
通
行
で
き
る

車
両
な
ど
の
ほ
か
、
整
備
効
果
や
事

業
費
等
に
つ
い
て
検
討
し
て
い
ま
す
。

　
守
谷
サ
ー
ビ
ス
エ
リ
ア
ス
マ
ー
ト
イ
ン

タ
ー
チ
ェ
ン
ジ
の
開
通
に
よ
り
交
通
の
利

便
性
が
増
す
こ
と
で
、
経
済
的
な
効
果
は

大
き
い
と
予
測
さ
れ
ま
す
。
ま
た
、
現
在

計
画
が
進
行
中
の
（
仮
称
）
守
谷
サ
ー
ビ

ス
エ
リ
ア
ス
マ
ー
ト
イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン
ジ

周
辺
土
地
区
画
整
理
事
業
や
（
仮
称
）
守

谷
市
総
合
公
園
内
に
整
備
さ
れ
る
東
京
ヤ

ク
ル
ト
ス
ワ
ロ
ー
ズ
フ
ァ
ー
ム
施
設
な
ど

の
相
乗
効
果
も
見
込
ま
れ
ま
す
。さ
ら
に
、

都
市
軸
道
路
の
利
根
川
架
橋
建
設
も
事
業

化
す
れ
ば
、
土
日
の
谷
和
原
イ
ン
タ
ー

チ
ェ
ン
ジ
か
ら
国
道
２
９
４
号
取
手
方
面

の
渋
滞
が
緩
和
さ
れ
ま
す
。

　
し
か
し
な
が
ら
、
東
京
ヤ
ク
ル
ト
ス
ワ

ロ
ー
ズ
フ
ァ
ー
ム
施
設
の
使
用
開
始
予
定

（
令
和
9
年
）以
降
に
ス
マ
ー
ト
イ
ン
タ
ー

チ
ェ
ン
ジ
の
開
通
が
見
込
ま
れ
る
た
め
、

主
要
接
続
道
路
を
ど
の
よ
う
に
接
続
す
る

の
か
が
課
題
で
あ
り
ま
す
。

　
今
後
は
、
渋
滞
緩
和
も
含
め
、
地
域
の

意
見
を
聞
き
な
が
ら
進
め
て
い
く
こ
と
が

求
め
ら
れ
ま
す
。

　
守
谷
市
で
は
、
令
和
12
年
の
開
通
を
目
指

し
て
い
ま
す
。
今
後
、
開
通
に
向
け
て
左
図

の
と
お
り
準
備
を
進
め
、
開
通
時
期
等
に
つ

い
て
の
話
し
合
い
を
行
っ
て
い
き
ま
す
。

概
略
検
討

　
・
Ｉ
Ｃ
の
位
置
・
構
造

　
・
周
辺
道
路
の
整
備
計
画　
等

詳
細
検
討

　
・
Ｉ
Ｃ
及
び
周
辺
施
設
の
詳
細
設
計

　
・
整
備
費
用
及
び
負
担
区
分　
等

整
備
計
画
決
定
（
国
）

連
結
許
可
（
国
→
守
谷
市
）

新
規
事
業
化
（
国
）

開
通
（
時
期
は
未
定
）

地
区
協
議
会
の
開
催

　
（
国
・
ネ
ク
ス
コ
東
日
本
・
守
谷
市
）

実
施
計
画
書
の
策
定
・
提
出

　
（
守
谷
市
→
国
・
機
構
・
ネ
ク
ス
コ
東
日
本
）

※
準
備
段
階
調
査
・
準
備
会
と
は

　
「
準
備
段
階
調
査
」
と
は
、
国
と
し

て
ス
マ
ー
ト
イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン
ジ
の

必
要
性
が
確
認
で
き
る
箇
所
に
つ
い

て
選
定
し
た
上
で
、
国
が
調
査
を
実

施
す
る
も
の
で
す
。
選
定
さ
れ
た
箇

所
で
は
、
関
係
機
関
で
構
成
さ
れ
る

「
準
備
会
」
を
新
た
に
設
置
し
、調
査・

検
討
の
一
部
を
国
が
実
施
す
る
こ
と

で
、
計
画
的
・
効
率
的
な
準
備
・
検

討
を
行
い
ま
す
。

準備会準備会地区協議会地区協議会（事業実施）（事業実施）

守谷守谷
サービスエリアサービスエリア

常
磐
自
動
車
道

常
磐
自
動
車
道

（仮称）守谷サービスエリアスマート（仮称）守谷サービスエリアスマート
インターチェンジ周辺土地区画整理事業インターチェンジ周辺土地区画整理事業

（仮称）守谷市総合公園（仮称）守谷市総合公園

スマートインターチェンジの設置については、守谷市都市計画マス
タープラン（令和２年３月策定）、第三次守谷市総合計画（令和４年
３月策定）においても位置付けられています。

出典：守谷市都市計画マスタープラン

▼スマートインターチェンジの形式⇒「SA・PA 接続型」を想定
スマートインターチェンジのうち、高速道路との接続箇所が、サービスエリア・
パーキングエリアであるものです。
既存の施設を活用することにより、比較的容易にアクセス路を確保すること
ができます。

（仮称）守谷サービスエリア
スマートインターチェンジ

SP・PA接続型イメージ図

出典：国土地理院ウェブサイト「空中写真」データを加工して作成

スマートインターチェンジ
特集２（仮称）守谷サービスエリア
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こんなことが決まりました
12月定例月議会で
話し合われた案件をご紹介します。

諮問番号 件　　名 議決結果

2 人権擁護委員候補者の推薦について 同意

3 人権擁護委員候補者の推薦について 同意

議案番号 件　　名 議決結果

71 守谷市教育委員会委員の任命について 同意

72
守谷市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関す
る法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一
部を改正する条例

可決

73 守谷市印鑑条例の一部を改正する条例 可決

74 守谷市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 可決

75
守谷市特別職の職員の給与，報酬，議員報酬，旅費及び費用弁償に関する
条例の一部を改正する条例

可決

76 令和５年度守谷市一般会計補正予算（第５号） 可決

77 令和５年度守谷市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 可決

78 令和５年度守谷市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 可決

79 令和５年度守谷市介護保険特別会計補正予算（第２号） 可決

80 令和５年度守谷市水道事業会計補正予算（第２号） 可決

81 令和５年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第３号） 可決

82 令和５年度守谷市農業集落排水事業会計補正予算（第２号） 可決

83 市道路線の廃止について 可決

84 市道路線の認定について 可決

85 市道路線の認定について 可決

受理番号
第４号

ディスポーザ設置に関する陳情 不採択

議員提出
議案第６号

バス運転士不足解消のための財政支援を求める意見書 否決

議員提出
議案第７号

地域公共交通の存続のための国の施策を求める意見書 可決

議員別賛否一覧表
は、こちらから
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児童生徒家庭支援業務委託

議案第76号　令和５年度守谷市一般会計補正
予算（第５号）から、３つの項目を説明します。

小学校水泳授業委託

（仮称）守谷市総合公園事業用地先行取得事業

　スクールソーシャルワーカーを各中学校区に１人、計４人配置し、令和
６年度当初から業務を行うため、令和５年度中に委託契約を締結できるよ
う、債務負担行為を設定します。

　小学校１年生、２年生の水泳授業の民間事業者への委託を、令和６年度
当初から行うため、令和５年度中に委託契約を締結できるよう債務負担行
為を設定します。

　（仮称）守谷市総合公園の用地取得について、守谷市土地開発公社に先
買いを委託し、令和６年度から令和 11 年度にかけて買い戻しを行うため、
債務負担行為を設定します。

Ｑ　スクールソーシャルワーカーの募集方法は。
Ａ　公募の予定であり、社会福祉士や精神福祉士等の資格を有している方や、小中学校等に
勤務し相談業務の実績がある方などを採用したい。

Ｑ　水泳授業の委託については、事業者は全児童の授業に対応できるのか。
Ａ　全学年を一斉に授業委託に切り替えることは困難なため、令和６年度に小学校１年生、
２年生を対象とし、その後は段階的に対象学年を拡げることを検討したい。

ピック
アップ
①

ピック
アップ
③

ピック
アップ
②

12月
定例 総務教育常任委員会

■（仮称）守谷市総合公園予定地の現況
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12月
定例 都市経済常任委員会

諮問第 2号、諮問第 3号
人権擁護委員候補者の推薦

議案第 73号　守谷市印鑑条例の一部
を改正する条例

議案第 76号　令和 5年度守谷市一般会計
補正予算（第 5号）

　令和 6 年 6 月 30 日に任期満了を迎える現人権擁護委員の２氏を、引き
続き推薦することに同意しました。

　マイナンバーの普及に伴い、マイナンバーカードを印鑑登録証の代わり
として使えるようにするため、条例の一部を改正します。

　令和５年度中に契約を締結するため、「道路除草業務委託」「守谷駅自由
通路、公衆トイレ及び公衆喫煙所清掃業務委託」「ひがし野プロムナード水
路植栽管理業務委託」「排水路、調整池及びひがし野プロムナード水路除草
業務委託」「公園等ゴミ巡回清掃及びトイレ清掃業務委託」「本町Ⅱ地区地
籍調査業務委託」 を債務負担行為として設定します。

Ｑ　活動内容は。
Ａ　２か月に１回の人権相談を開設している。
Ｑ　候補者の年齢制限は。
Ａ　新任は 68歳以下、再任は 75歳未満である。

Ｑ　代理申請はできるのか。
Ａ　本人のみの申請である。

Ｑ　「ひがし野プロムナード水路植栽管理業務委託」の実施期間は。
Ａ　公園里親団体との調整により業務内容が変わるので、単年度で実施する。
Ｑ　地籍調査の完了時期は。
Ａ　令和５年度末までに赤法花地区、同地地区、松並Ⅰ地区、松並Ⅱ地区、面積では全体計
画の約８％が完了する見込みであり、市内全域の完了は、約 26年後になる。

ピック
アップ
①

ピック
アップ
②

ピック
アップ
③
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12月
定例 保健福祉常任委員会

軽減の内容

災害時対応ガイドブックとは

災害時対応ノートとは

作成部数

配布先

対 象 期 間

議案第 74号　守谷市国民健康
保険税条例の一部を改正する条例

議案第 76号　令和５年度守谷市一般会計
補正予算（第５号）

対象期間の所得割額及び均等割額を全額減額します。

　医療的ケアが必要な方が、災害発生前に、当事者や家族が災害発生時の対応などについ
　て検討してもらうための資料

　医療的ケアが必要な方が、避難時における必要な情報をまとめるためのノート

　300 部

　市で把握している医療的ケアが必要な方、障がい福祉サービス事業所、介護サービス事
　業所、訪問看護など

出産予定月の前月（多胎妊娠の場合は３か月前）から翌々月まで

※　上表の黄色の部分が対象期間です。

　産前産後期間の国民健康保険税が軽減されるようになります。

　医療的ケアが必要な方向けに作成する災害時対応ガイドブッ
ク及び災害時対応ノートの印刷製本費として、69 万 3000 円増
額します。

ピック
アップ
①

ピック
アップ
②

３か月前 ２か月前 １か月前 １か月後 ２か月後 ３か月後
単胎の方 対象外 対象外 出産 対象外

多胎の方 出産 対象外
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一般一般
質問質問 12 月６日・７日に、市政に関する一般質問が行わ

れました。今回は 10人の議員が通告順に一般質問
を行いました。

2023 年12月
定例月議会

一般質問を行った議員
１日目（12月６日） ２日目（12月７日）

海老原　博幸
議員

長谷川　信市
議員

渡辺　秀一
議員

青木　公達
議員

首藤　太亮
議員

山本　広行
議員

砂川　誠
議員

小菅　勝彦
議員

山田　美枝子
議員

高梨　隆
議員

■松ケ丘六丁目の土地取得の経緯を問う ■守谷市の更なる活性化

■守谷駅東口側に多世代交流施設の集いの場を

■ヤクルト基本協定書／DX推進計画 ■守谷市における分煙徹底を

■使いやすく安心なDXの推進を

■次世代へ受け渡しできる環境対策を

■古城川（プロムナード水路）の除染を

■加齢性難聴者への補聴器助成を ■障がい者に対する合理的配慮について

議員の顔写真横のQRコードを読み取ると、一般質問の録画映像をご覧いただくことができます。録画映像
配信中
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松ケ丘六丁目の元アジュールの土地取得につい
て、11月の時点でアジュールの運営会社であっ
た伊勢甚側からは、良い条件が出たところに UR
都市機構との契約内容を譲渡する旨の報告を受
けていた。具体的に守谷市がこの土地の取得を
決めたのは、１月に入って大和ハウス㈱から土
地取得の報告があってからだとの理解で良いか。
11 月には市が取得することは可能かと伊勢甚
側に打診している。市が取得する場合のスケ
ジュールの説明もした。伊勢甚側は駄目とは
言ってなかったが、印象としては、スケジュー
ルが合わないなという感じを受けた。
大和ハウス㈱から購入するということは、伊勢

70 歳以上の約半数の人に加齢性難聴が始まる
と聞くが、市内の加齢性難聴者数の推定は。近
隣の市での助成制度の実態は。市長の考えは。
守谷市の 70歳以上の人口は１万 2,960 人で、
半数が難聴者と想定すると、約 6,500 人。近
隣市では要件を限って購入費の二分の一を助成
し、県外では医師の判断を基に２万円を限度に
助成している市があると把握している。
（市長）補聴器は、調整が難しいという話を聞く。
助成は専門医と相談し、検討していきたい。
現在市内において居宅介護サービスを受けてい
る人数とその内容は。
令和５年７月末で 1,339 人であり、年々増加

甚から契約の譲渡を受け UR 都市機構から直接
取得するより割高になるのは想定できたはずだ。
１１月の時点で正式に守谷市が手を上げていれ
ば、結果的に取得できなかったとしても話とし
て納得できたが、この経緯を説明してほしい。
アジュールの撤退の話から始まったが、交渉経
緯の中でワンダーグーの土地も契約が切れるこ
とも含め一体的利用を想定し交渉してきた。
4 ヘクタールを一括して守谷市の土地として活
用したいというのが 11 月以降の市執行部の考
え方になったということか。
そのとおりである。

傾向にある。居宅介護サービスには①ホームヘ
ルパーが訪れる訪問サービス②利用者が施設な
どに通って受ける通所サービス③短期施設に入
所して受ける短期入所サービスの三つがある。
居宅介護サービスには訪問看護と訪問リハビリ
があり、守谷市においては、訪問リハビリに回
数制限があると聞いたが、その理由は。
訪問リハビリ事業者の少ない地域では、訪問看
護事業所のリハビリが例外的に回数制限なく使
えるが、守谷市には訪問リハビリ事業者が６事
業所あるため、国の通達どおりの対応をしてい
る。

海老原　博幸　議員

山田　美枝子　議員

松ケ丘六丁目の土地
取得の経緯を問う

加齢性難聴者への
補聴器助成を

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

１

３

３

２

２

ヤクルト球団との協定内容について

補聴器助成について

今後の守谷市の子育て支援について

守谷市の窓口サービスについて

松ケ丘六丁目の土地取得について

居宅介護サービスについて

今回の通告事項

今回の通告事項
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ヤクルトと結んだ基本協定書には「（仮称）守谷
市総合“運動”公園」となっているが、全員協
議会資料や報道機関に配布した資料には、「（仮
称）守谷市総合公園」とあり“運動”が抜けて
いる。どちらが正しいのか。
正しくは「（仮称）守谷市総合公園」である。
公式書面で名称が違っても問題がないか、法的
な部分も含めて弁護士に確認する。
総合公園全体と球場施設となる第１工区及び選
手寮となる第２工区の土地の所有者数は何人か。
総合公園は 60人程度で第１工区は 30人程度
である。第２工区は４人の地権者がいる。
守谷市 DX 推進計画の課題と今後の展望は。

Morinfo の現在の登録者数は。
令和５年 11月末現在で 50,131 件である。
レポートマップの投稿数は。
令和４年度は 705件、令和５年度は 385件
Morinfo のスーパーアプリ化はどのような方
向で進めるのか。
データ連携基盤の構築、CRM、個別最適化さ
れた情報の発信、また民間サービスとの連携を
想定して、準備を進めている。
アップグレードの時期は。
来年度中を想定している。
ひとり暮らし高齢者緊急通報サービスの登録者
数は。

人材と財政の確保が課題である。人材面では、
新技術の知識やスキルを持つ職員を育成・確保
する必要がある。財政面では、役所の業務のデ
ジタル化を進める上での財源が必要となる。
新組織の構築や新会社の出資とは具体的には。
課題解決と情報共有のためデジタルプロモート
チームとして各課に若手職員１人を選任した。
外部のアドバイザーとDX関係の支援業務を協
力事業者に依頼している。新会社への出資は検
討に入った段階である。行政に不足する部分や
行政内部では解決出来ない部分を民間と連携し
てノウハウ・知識・知見を活用していきたい。

令和５年 10 月現在までの申請者数は 376 人
あり、うち 307人が利用中である。
実際の通報数は。
令和４年度は 17件、令和５年度は７件である。
今後 Morinfo との紐付けは可能か。
様々なサービスをどれだけ載せられるのか、ど
ういう連携ができるのかしっかり検討していき
たい。
高齢者のひとり暮らしの方だけでなく、２４時
間でひとりになる時間が長い高齢者にもサービ
スを拡充していただきたい。

青木　公達　議員

山本　広行　議員

ヤクルト基本協定書
／DX推進計画

使いやすく安心な
DXの推進を
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３

２

２

ヤクルトファーム施設に関する基本協定書

Morinfo について

守谷市の今後の経済状況について

守谷市DX推進計画について

高齢者緊急通報体制等整備事業について

今回の通告事項

今回の通告事項

要望
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ペットボトルの水平リサイクルとは。
収集されたペットボトルを再生フレークに加工
し、薬品・熱処理等により再結晶化し、新たな
ペットボトルの原料として再生利用が可能にな
るリサイクル方法である。
この水平リサイクルの推進は、地球温暖化対策
や資源の長期循環という課題に対し、どのよう
に貢献できるのか。
ペットボトルの原料を何回でも再生できるた
め、原材料の消費を抑制でき、再資源化率が向
上し、また、排出される二酸化炭素量は最大で
６割減少すると予測されることから、課題に大
きく貢献するものと考える。

ヤクルト球団２軍施設が令和９年２月の開業予
定となっているが、開業までのスケジュールは
どのようになっているのか。
令和６年４月から用地取得を開始し、令和６年
７月から令和７年３月にかけて盛土工事を行
い、令和７年４月から令和９年１月まで施設の
工事を行う計画となっている。
ヤクルト球団２軍施設は守谷市にとっても活性
化につながる重要な施設と考えるが、今後は交
流人口も増え施設周辺のアクセス道路等にも影
響があると思うが、市の考えは。
竜ケ崎工事事務所とも協議しており、交通の支
障箇所を洗い出している。生活道路についても

普及啓発活動で、小中学校での啓発授業が重要
になってくると思うが、市長の考えを伺う。
教育の中で環境意識を高め、教育委員会を含め
た環境事業への取組を徹底していきたい。

影響のないように対応する。
消防団詰所建替えの現状と今後の予定は。
12 月に 11 分団の詰所の建替えが完了した。
他の分団については、早急に用地取得を進める。

砂川　誠　議員

長谷川　信市　議員

次世代へ受け渡しできる
環境対策を

守谷市の
更なる活性化

Ｑ
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Ｑ
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Ｑ
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Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

１

１

２

２

ペットボトルの水平リサイクルについて

ヤクルト球団２軍移設について

新守谷駅旧駐輪場について

消防団について

今回の通告事項

今回の通告事項
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選挙の投票に関して障がい者の団体が選挙管理
委員会と協議をしたが、改善策は検討されたか。
ホームページをリニューアルした。また、広報
紙で代理投票制度を説明し、障がい者の方や保
護者の方が安心して投票できるよう周知する。
選挙における障がい者の投票がスムーズに行え
るような配慮はできているのか。
新たに代理投票の流れなどを説明したパンフ
レットを作成し、投票所に掲示を行う。また、
配慮事項の申出ができる様式を設け、職員に対
して配慮の申出をしやすい環境を整えている。
障がい者を診察してくれる耳鼻咽喉科、歯科、
眼科がないので市のほうで調整はできないか。

守谷駅には喫煙所が設置してあるが、新守谷駅
と南守谷駅には喫煙所がなく、各公園などに喫
煙所は存在しない。実際に駅や公園でごみ拾い
をすると吸い殻のごみを多く拾う。これらの喫
煙できない所で喫煙している人がいると考えら
れるが、市民からのクレーム等は入っているか。
守谷駅に設置してある喫煙所に対して、令和元
年度から令和４年度は年に１件～２件、令和５
年度は現時点で３件の苦情が寄せられている。
内容は指定する喫煙所以外での喫煙や、たばこ
の煙と臭いに関するものとなっている。
守谷駅の西口と東口に喫煙所が設置された経緯
と現状は。

医療機関会議や歯科医師会の会議などで、意見
や要望などの情報を共有する。
イベント主催者が、障がい者が参加できるか否
かの旨を明示してほしいという要望があるが。
今後、市はイベントの主催者が合理的配慮を理
解し、開催できるよう関係者に情報を提供する。
障がい児の集団予防接種や健康相談で事前相談
はできないかという要望があるが。
18 歳以上の健康診査は集団健診で可能な範囲
で対応している。障がいには特性があり対応で
きることと調整が必要なことがある。事前に相
談をいただければ可能な限り対応する。

環境の美化と歩行者の安全確保のため、交流人
口の多い守谷駅周辺を禁止強化区域として路上
喫煙を禁止し、指定喫煙所を設置した。駅利用
者から煙や臭いについて多くの苦情が寄せられ
たため、東口の喫煙所は平成 26年９月に駅利
用者に影響が及ばない場所に移設し、西口の喫
煙所は令和２年 11月に加熱式たばこ専用に変
更した。
駅利用者が増える中、非喫煙者の方々に受動喫
煙や臭いなど不快に感じることは避けなければ
ならない。煙や臭いが逃げない分煙を徹底する
対策は必須と考える。

高梨　隆　議員

首藤　太亮　議員

障がい者に対する合理的
配慮について

守谷市における
分煙徹底を
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障がい者に対する合理的配慮とは

守谷市内喫煙におけるクレームなど

障がい児を持つ父母からの要望事項について

選挙における投票支援について

守谷駅西口・東口喫煙所について

今回の通告事項

今回の通告事項

要望
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福島第一原発事故により、守谷付近は放射線が
多く飛散した。古城川の立入禁止区域の範囲と
条件は。
立入禁止区域の範囲は、ブランチ守谷付近のひ
がし野一丁目から御茶屋下ポンプ場付近のひが
し野二丁目までのプロムナード水路及び城址公
園内の水路である。放射線量が国際放射線防護
委員会勧告で示す基準値で１時間当たり 0.23
マイクロシーベルトを超える箇所があり、放射
線を発する放射能物質があるため、立入禁止と
している。
今後、立入禁止が解除されるのか。
立入禁止の解除は、全ての測定箇所で基準の

市内全体の子ども達の人数からみて守谷駅東口
側エリアの子ども達は増加傾向なのか。
令和５年 11月１日現在の市の全体の子どもの
人口（０歳～ 19歳）は１万 3,969 人である。
そのうち、ひがし野、中央、松並青葉地区の合
計は 3,692 人である。数年は子ども達の人口
は増えると考えている。
守谷駅東口側に子育てママから児童や学生が集
える場所が不足しているように思われるが。
担当課としても、東口側に児童センターのよう
な機能を持った施設が必要と考えている。
いずれ子ども達の人数も落ちつくなどの環境の
変化を考慮すると、多世代交流などの施設にし

0.23マイクロシーベルトを継続超過しないこと
や専門家の意見を踏まえて判断していきたい。
プロムナード水路付近の除染の予定はあるの
か。
水路の除染は、環境省による効果的な除染方法
が確立されていないことや、雨水とともに土が
一緒に流れるので、水路の曲がり角に泥土が堆
積することで放射線量が高くなる可能性がある
ため、現時点での除染の予定はない。

てはどうかと考える。日中は子育てママやシニ
アの方々、下校時になれば児童から学生などの
スタディールーム（自習室）などがあり、集え
る場所などを検討して頂きたい。

多世代交流施設おひさまテラス（千葉県旭市）

小菅　勝彦　議員

渡辺　秀一　議員

古城川（プロムナード
水路）の除染を

守谷駅東口側に
多世代交流施設の
集いの場を

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

１

２

古城川立ち入り禁止区域の開放について

守谷駅東口側に子ども達が集える居場所

ヤクルト２軍施設の税収と運用について

今回の通告事項

今回の通告事項

要望
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用語解説

正式名称は「東京ヤクルトスワローズファーム施
設に関する基本協定書」。（仮称）守谷市総合公園
内の用地の一部（第１工区）及び（仮称）守谷 SA
スマート IC 周辺土地区画整理事業内の用地の一
部（第２工区）における東京ヤクルトスワローズ
ファーム拠点の整備及び管理運営について、守谷
市、㈱ヤクルト本社、㈱ヤクルト球団、茨城県の
四者により、令和５年 11 月 10 日に締結した。

プラットフォーム（基盤）となる一つのアプリケー
ションに、様々な機能のアプリケーションを統合
して、日常生活や社会生活における多様な場面に
おいて活用することができるようにしたアプリ
ケーションの総称

カスタマー・リレーションシップ・マネジメント
（Customer Relationship Management） の 略
で、顧客関係管理と訳される。民間企業では CRM
を導入し、顧客ニーズやアフターフォローの分析・
マーケティング施策への注力・カスタマーサポー
トとの連携強化等を図っている。

社会生活において提供されているサービス等で、
障がいのある人にとって利用が難しいなどの障壁

（バリア）があった場合に、そうした障壁（バリア）
を取り除くための合理的な対応をすること。「障害
を理由とする差別の解消の推進に関する法律」で
は、行政機関等や事業者に対して、障がいのある
人に、負担が重すぎない範囲で合理的配慮を提供
することを求めています。

「スマートデジタル王国もりや」の実現に向けて、
DX を強力に推進していくため、庁内の推進体制と
して、従来の総合行政情報システム検討委員会を廃
止して設置した市の組織。業務における ICT 活用
の施策立案や業務化の検討、情報システムの運用、
職員の情報リテラシーの向上などを所掌している。
正式名称は、DX Promote Team（DX 推進チーム）

市政に関する一般質問において使われた用語について、解説します。

基本協定書

スーパーアプリ

CRM

合理的配慮

デジタルプロモート
チーム
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つくばエクスプレス三市議会推進協議会

総会・研修会を開催しました。

▼総会で話し合われたこと

▼研修会（講師を迎えての講演会）

令和５年
11月 13日

　「つくばエクスプレス三市議会推進協議会」は、つくばみらい市、つくば市、守谷
市の三市の議会により構成される協議会で、つくばエクスプレスの更なる利便性の向
上に向けた協力体制を確立してその推進を図り、三市の発展に資することを目的とし
て組織されています。
　本年度は、守谷市議会議長が協議会の会長となり、総会及び研修会を開催しました。

総会においては、以下の議題が審議され、いずれも
承認・決定されました。

ローカル鉄道を上手に使って地域活性化「えちごトキめき鉄道の挑戦」と題して、
鳥塚亮氏に講演をいただきました。
「鉄道と地域の活性化」をテーマとして、大変参考になるお話をお伺いすることがで
きました。

報告第１号　令和４年度事業実績の報告について
認定第１号　令和４年度歳入歳出決算について
議案第１号　令和５年度事業計画（案）について
議案第２号　令和５年度歳入歳出予算（案）について

えちごトキめき鉄道代表取締役社長、前いすみ鉄道株式会社社長

講師　鳥塚　亮（とりづか　あきら）氏
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。
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月
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大
会
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催
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。

　
第
１
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と
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て
「
議
会
か
ら
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告
」
を
行
い
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２
部
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て
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地
域
の
皆
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域
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に

つ
い
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「
意
見
交
換
会
」
を
行
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ま
し
た
。

『参加者』の声
〇具体的な案件の話し合いができ、有意義だった。
○地域の意見を聴いてもらいありがとう。
〇市議会の取組が分かった。我々も市の発展につながる
よう努力する。
○事業に対する各議員の皆さまが熱意ある活動で、真剣
に守谷の問題点を解決・改善していただいている現状
に感謝しています。
○とても勉強になり、有意義な報告会でした。
○事業の提示（配付）されたもののほかに、画面で説明
された部分についても説明資料に入れていただいた方
が良かったと思う。画面がよく分からず（理解できず）
残念でした。
〇意見交換は、もう少し時間があっても良いと感じた。
○事業に対する各議員の皆さまが熱意ある活動で、真剣
に守谷の問題点を解決・改善していただいている現状
に感謝しています。

アンケートにご協力いただきありがとうございました。

～議会への理解と関心を深めて
議会報告会を

令和５年 10月 28日（土）　対象：大野地区まちづくり協議会

第１部第２部
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「
議
会
」
を
伝
え
る

「
地
域
」
を
考
え
る

　
令
和
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５
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会

重
点
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務
教
育
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済
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業
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や
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業
に
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す
る
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案
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告
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い
ま
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た
。

　
参
加
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だ
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た
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野
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区
の
皆
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ん
と
と
も

に
、
地
域
の
課
題
に
つ
い
て
意
見
交
換
を
行
い
ま

し
た
。

・
地
区
内
で
計
画
さ
れ
て
い
る
開
発
に
伴
う
周
辺　

道
路
に
お
け
る
渋
滞
対
策
及
び
交
通
安
全
の
確　

保
に
つ
い
て

・
茨
城
・
守
谷
の
玄
関
口
と
し
て
の
景
観
の
整
備　

維
持
に
つ
い
て

・
地
区
内
で
計
画
さ
れ
て
い
る
開
発
に
関
連
し
て　

進
出
す
る
企
業
に
対
す
る
障
が
い
者
雇
用
の
創　

出
に
向
け
た
働
き
か
け
に
つ
い
て

な
ど

▼
話
し
合
わ
れ
た
地
域
の
課
題

▼総務教育

▼保健福祉

▼都市経済

・総合教育支援センター
　事業

・母子保健推進員事業
・新生児訪問事業
・子育て世代包括支援
　事業

・景観形成事業
・公園維持管理事業

開催日：

開催しました。
いただくために～
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本会議と委員会は、受付票
に住所・氏名を記入してい
ただくだけで、どなたでも
傍聴することができます。

市役所議会棟 3階の傍聴席
入口前に受付票がありますの
で、各自記入して入場してく
ださい。出入りは自由です。
定員は 53名で先着順です。

開会時間の 10 分前までに、
市役所議会棟 2階の議会事
務局で受付をしてください。
定員は 5名で先着順です。

傍聴するには？ 本会議傍聴 委員会傍聴 議会を
知る

※請願・陳情の提出締切は 3/4 です。３月定例月議会での審議を希望する場合は、締切日までに議会事務局へ提出して
ください。内容に不備がある場合には、修正等をお願いする場合があるので、日程に余裕をもって提出してください。

令和６年３月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

3/10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30

日 月 火 水 木 金 土

休会

休会

休会 総務教育常任委員会
10:00 ～

都市経済常任委員会
13:30 ～

開会
施政方針演説・上程

10:00 ～

一般質問
10:00 ～

保健福祉常任委員会
10:00 ～

質疑・委員会付託
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

休会

決算予算特別委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

議事整理日

閉会
討論・採決
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

休会

明治神宮（中央二丁目）
　明治神宮というと東京都渋谷区代々木にある明
治神宮を思い起こす方が多いと思いますが、守谷
駅東口近くにも明治神宮があることをご存じで
しょうか。
　正式名称は、明治神宮遥

ようはいじょ
拝所。大正５年 11月

３日建立で、代々木の明治神宮が大正９年創建の
ため、代々木の明治神宮より先に建てられていま
す。
　国家事業として代々木に明治神宮を建てること
が決まってから、当時の警視庁から全国に建てら
れた明治天皇を祀る神社については取り壊しの命
令が下されました。しかし、守谷に明治神宮を建
てた人々の代表が何度も何度も警視庁に出向き存
続の要請を行った結果、明治神宮遥拝所という名
称で残すことが許されたとのことです。
　警視庁に出向いた代表の一人が明治天皇の元近
衛兵で、彼の明治天皇を慕う気持ちが守谷にだけ
明治神宮が残った大きな理由になっていると思わ
れます。

▲明治神宮境内

▲日清日露戦争出征碑




